

Hoy escribe JAIME GUZMAN

Esclarecedora franqueza socialista

LA entrevista al dirigente socialista Ricardo Lagos, publicada en "El Mercurio" del domingo último, ha terminado de desnudar el verdadero alcance de la llamada "Alianza Democrática" que él ahora preside.

En efecto, el entrevistado precisa la posición de los socialistas que conforman dicha "Alianza" en términos inequívocos.

1) Dice el señor Lagos que el socialismo chileno "como partido político, se inspira en el marxismo". Ello me parece suficiente para confirmar su carácter totalitario, porque, a diferencia de la cúpula demócratacristiana, no creo en la posibilidad de un "marxismo democrático".

2) Sin embargo, interrogado enseguida sobre si es marxista-leninista, el señor Lagos elude hábilmente una definición clara, al decir que no comparte "el marxismo-leninismo como fue definido por Stalin". O sea, a contrario sensu, el leninismo sería aceptable en una fórmula diferente a la de Stalin.

3) Para clarificar aún más que nos encontramos ante un Partido Socialista sustancialmente similar al que conocimos en las últimas déca-

das, el señor Lagos —al descender a la práctica— se identifica con el "socialismo que Allende intentó construir".

Si las palabras tienen algún sentido, ese socialismo reviste su expresión más global y objetiva en lo que la propia candidatura presidencial allendista enarboló como plataforma, es decir, el programa de la Unidad Popular. Huelgan comentarios.

4) Preguntado acerca de la postura del socialismo chileno frente al Partido Comunista, la respuesta del señor Lagos ensambla perfectamente con lo anterior:

"No quiero ocultarlo; no quiero decir que no estamos con los comunistas. No, señor. Yo creo que para la



transformación de un sistema capitalista en un sistema socialista, como nosotros lo entendemos, vamos a tener que juntarnos en un instante con los comunistas".

5) La única diferencia que el señor Lagos manifiesta respecto de los comunistas no está pues referida a sus objetivos finales sino a la táctica presente. Señala que los socialistas han requerido de los comunistas una clarificación de su postura "para enfrentar al régimen militar" porque "nosotros, los socialistas, estamos

"La 'Alianza Democrática' se está convirtiendo en la reedición de la Unidad Popular, bajo la pantalla cada vez más débil de la dirigencia demócratacristiana..."

contra el terrorismo y las tácticas guerrilleras; no son adecuadas al Chile de hoy".

No existe, por tanto, un rechazo socialista al terrorismo o la guerrilla por razones de principios. Fiel a su historial en la materia, el partido socialista chileno sólo los rechaza tácticamente porque "no son adecuados al Chile de hoy".

6) ¿Cómo compatibilizar tan cruda postura con la que sus socios de la "Alianza" pretenden presentar como imagen de ésta?

Para el señor Lagos la exclusión del Partido Comunista de la "Alianza" es "errónea". Estima él que la presencia comunista en ésta sería "más legítima que la de la derecha republicana, en términos de lo que representa en el movimiento social chileno".

PERO como ya está resuelto que los comunistas no integren oficialmente la "Alianza", el camino consiste en incorporarlos de hecho a sus acciones. "Yo soy partidario de una invitación pública y abierta al Partido Comunista a participar en los cabildos", próxima iniciativa política de la "Alianza", acota el entrevistado.

¿Hace falta algo más para concluir que la "Alianza" se está convirtiendo en la reedición de la Unidad Popular, bajo la pantalla cada vez más débil de la dirigencia demócratacristiana? Una vez más, la izquierda marxista ha copado y desbordado una cándida iniciativa de la cúpula demócratacristiana.